
議会報告会 報告書 
  
彦根市議会議長 谷口 典隆 様 

広聴委員会      
                                委員 森田 充 
 
開 催 日 時 令和 4年 4月 15 日（金）12 時～16 時 

開 催 場 所 彦根市役所本庁舎 1階 情報公開コーナー 

出 席 議 員 
 

議 員 氏 名（ 役 割 ） 

Ａグループ：12:00〜13:00  矢吹議員・野村議員 

 Ｂグループ：13:00〜14:00 辻議員（副委員長）・森田議員 

 Ｃグループ：14:00〜15:00 中川議員・谷口議員 

 Ｄグループ：15:00〜16:00 黒澤議員（委員長）・中川議員 

参 加 者 数 Ａグループ：なし Ｂグループ：2 組 4 名 
Ｃグループ：なし Ｄグループ：なし 
合計：2 組 4 名 

内   容 
（内容及び時間配分） 

以下相談内容と対応を記載し概要報告とする。 
 
【B グループ】 
○彦根城天守前広場でのラジオ体操を今後も継続したい。 
噂が先行し世界遺産登録に向け天守前広場でラジオ体操が出来なく

なると聞いたとの事でした。 

⇒文化財課と協議をして一定のルール決めが必要ではないか 

 使用団体名を明確にし、パスポートなど身分証明書の発行をしては

どうか 

 ※文化財課を紹介し今後、話し合いを進めていきたいとの事でし

た。 

 

【以下要望】 

○彦根市の観光について 

市民参加型の観光を目指すべきでは 

高齢者、障害のある方にも彦根市を楽しんでいただけるような工夫を

してほしい。 

○ＥＭ菌を使ってお堀の浄化や生ごみ削減を行っては。 



主な質疑応答お

よび考察 

【考察】 

三度目の開催となった「議会広聴の日」事業でしたが、参加者は４名

となりました。 

ただ「市民に寄り添う」という観点からすれば、たとえ参加者が少な

くとも継続していく必要があると考えます。 

受け身にならず、委員会全体で考え、開催場所や開催日時を再考して

いけば更に有益な取り組みになると考えます。 

今回の彦根城天守前でのラジオ体操についての相談は、噂が先行し相

談に来られました。 

相談会場で「噂です。今後の事も踏まえ協議が必要です。」とお伝え

したらひと安心されて帰られました。 

市民の方と直接会話が出来る「議会広聴の日」は有益だと再認識致し

ました。 

また、「議会広聴の日」を知ったきっかけで公政会の広報とありまし

た。一人でも多くの市民に知って頂くためにもこのようなきっかけも 

重要だと感じました。 

 


